## Rapport de la Commission d'Apprentissage

## CAMARADES.

Notre Ecole d'apprentissage continue à fonctionner normalement, nous aurons donc peu de choses à vous dire dans notre rapport.

Le recrutement des élèves de première année, dont la rentrée était fixée au 1er octobre de l'année dernière, a été plus difficile; nous avons reçu 14 demandes d'entrée; au moment de la désignation des admis, cinq des parents d'élèves ont refusé la place qui leur était offerte.

Nous avons soumis les neuf qui avaient accepté à une visite médicale; huit élèves ont été pris, le neuvième a dû être éliminé pour faiblesse de constitution aggravée de tuberculose. Pour la sécurité des autres enfants, nous nous sommes inclinés devant l'avis du docteur; de ce fait, notre première année n'est composée cette fois que de huit élèves.

Et pour la fin de cette année, nous craignons que les demandes soient minimes, du fait que la guerre a, pendant la période de 1914 à 1916, diminué le nombre des naissances.

Si, dans votre entourage, vous connaissez des jeunes gens ayant 14 ans et munis de leur certificat d'études, désirant entrer à notre Ecole, nous vous engageons de les conseiller de faire une demande d'entrée avant le 20 juin prochain.

A la suite du départ de M. Collin, professeur des élèves de 2° année, nous avons dû faire appel au concours de M. Marchoux, également professeur, et qui nous donne pleine et entière satisfaction.

En ce qui concerne les élèves des deux premières années, leur instruction professionnelle suit son cours, sous la direction de notre camarade Sintz, toujours dévoué à la lourde tâche qui lui incombe, l'instruction des élèves, et qui nous donne satisfaction tant au point de vue travail que conduite.

Les élèves de 3° année, toujours sous la direction de notre camarade Michot, continuent la fabrication de différents appareils. Pendant l'année qui vient de s'écouler, ils ont exécuté 30 appareils pour recherches des défauts des lignes pour la Compagnie du P.-L.-M.; 12 parleurs avec abat-son; 73 vibrateurs; 50 bobines pour vibrateurs; 23 manipulateurs morses; 30 électro-morses complets; 120 bobines morses militaires; 10 inverseurs; 15 contacteurs à lame avec plots; 25 interrupteurs pour moteurs électriques; 216 supports de charbons; 113 màchoires à 4 contacts. A ces commandes s'ajoute une nombreuse quantité de pièces détachées pour les multiples et appareils divers. Comme outillage, ils ont exécuté 15 nez extensibles pour tour à bobiner; 18 montages pour braser les manches de combinés et 1 appareil à mesurer par comparaison l'élasticité du maillechort laminé.

Sur une mise en demeure de l'Enseignement technique, nous allons, pour la première fois cette année, présenter nos apprentis de 3° année au certificat d'aptitude professionnelle; nous attendons l'élaboration du programme de l'examen et sa date, et nous espérons que nos apprentis en sortiront victorieux.

Nous avons sollicité, comme tous les ans, de l'Enseignement technique, l'augmentation de notre subvention, et une subvention supplémentaire pour l'achat d'une fraiseuse. A la suite d'une enquête faite par un inspecteur général, nous avons obtenu une subvention ordinaire de 30.000 francs, et une extraordinaire de 27.000. Avec cette dernière somme, l'acquisition de la fraiseuse a été faite et sa livraison doit avoir leu à la fin de ce mois-ci.

Le Conseil municipal de Paris nous a alloué comme subvention 1.500 francs, soit 500 francs d'augmentation sur l'an dernier, et le Conseil général de la Seine, 500 francs, même somme que l'année dernière.

Sur l'invitation de l'Enseignement technique, notre Ecole d'apprentissage prend part à l'Exposition Internationale de Liége dont l'ouverture doit avoir lieu le 3 mai prochain. Notre vitrine comporte les exercices de limes et de tours de la 2° et 1° année, et des travaux exécutés en collectivité par la 2° et 3° année.

Nous avons participé, comme tous les ans, à l'Exposition organisée par le Comité de patronage des apprentis du XIII assondissement. Nos élèves de 2° année ont reçu :

Moretti, une médaille d'argent; Vaubaillon, une médaille de bronze; Pierron, une médaille de bronze.

Les orphelins de guerre et les pupilles de la nation ont reçu des livrets de Caisse d'épargne, des volumes ont complété ces récompenses.

Nous avons procédé, au mois de novembre, à la distribution des récompenses aux élèves de 2° et 1<sup>re</sup> année; des prix en espèces ont été attribués aux élèves dont la liste est à la fin du rapport.

L'Association amicale des anciens apprentis a fait don, à chaque élève de 2° année, d'un exemplaire de L'Ouvrier Mécanicien.

Notre camarade Briat a fait attribuer deux prix de 25 francs qui ont été remportés par Boissat, premier du classement de la 1<sup>re</sup> année, et Clostre, premier en atelier de la même année.

A cette Assemblée, vous aurez à renouveler trois membres sortants: Durpos, Rolain, Vallier, qui sont à fin de mandat.

Voilà, camarades, brièvement exposée, la marche de notre Ecole d'apprentissage à laquelle nous apporterons tous nos efforts pour sa bonne continuation.

LA COMMISSION:

## Récompenses pour l'Année 1928-1929

| 1re Année  |       |     | 2° Année                  | 1977           |  |
|------------|-------|-----|---------------------------|----------------|--|
| Boissat    | 50 fr |     | Colin                     | 70 fr.         |  |
| Ziegler ,  | 45    | 11  | Veau                      | 60 »           |  |
| Clostre    | 45    | 1)  | Moretti                   | 60 »           |  |
| Boucharenc | 40    | 10  | Vallois                   | <b>55</b> »    |  |
| Talbot     | 40    | ))  | Néry                      | 55 »           |  |
| Fossard    | 35    | ))  | Poli                      | 50 »           |  |
| Comon      | 30    | )   | Pierron                   | 45 »           |  |
| Laporterie | 25    | , = | Vaubaillon                | 35 "           |  |
| Bove       | 25    | ))  | Collard                   | 30 m           |  |
| Henault    | 20    | 11  | Amplied the strengthings. | 30 × 150 × 100 |  |